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60 台加装电梯签约，43 台新开工，

这是 2022 年枫林街道的加装电梯成果，

这一数据在徐汇区的各个街镇中位居

“榜首”。 越来越多的居民可以享受一键

“上下”的幸福，加装电梯快速顺利推进

的背后， 是街道搭建平台、 居委协调配

合、居民高度自治三方共同合力的成果。

“为了给群众创造美好生活，解决老

年人无法自由上下楼的困难，街道党工委

积极发挥党建引领作用，从前期的征询到

后期工程上的监督，再到电梯维保，全过

程参与整个流程。 ”枫林街道城市建设管

理事务中心主任康胤告诉记者，街道搭建

了服务、沟通的平台，成立加梯专项办公

室，在宣传引导、政策解读等方面提供支

撑，为加装电梯工作按下“快进键”；同时，

还牵头居民区与共建单位中国银行合作，

确保惠民“加梯贷”的资金及时到位。

全覆盖攻坚目标完成进度 95%

� � � � 康胤表示，街道坚持设计、检测和评

审先行，特别是在宛南六村的加梯中，优

化了流程。 截至今年 2 月中旬，宛南六村

43 个门洞还剩 2 个待签约， 即将实现整

小区加装电梯的全覆盖。

去年 6 月，宛南六村一次性有 11 个

门洞签约加梯， 这让周边几个老小区的

居民都感到惊讶。 家住宛南六村 6 号的

居民傅燕君道出了原因：疫情期间，居民

区干部与居民们守望相助，相互间的信任

感、集体利益感和包容感显著增强。“三

感”的形成，为推进加梯凝聚了强大合力。

2022 年初， 小区有位居民因楼组的

加梯方案没有达到自己的预期，一直坚决

不签字，多次投诉，并扬言要状告到法院

阻止加梯。 疫情居家期间，这位居民家中

有人生病，需要紧急外出就医配药。 居民

区党总支第一时间为其联系街道专车，小

区志愿者主动提出代为配药，为该户居民

提供了许多帮助。 6 月加梯集中签约时，

这户居民第一批要求签约，从“阻碍者”变

成了“支持者”。

143 页的备忘录让居民变成专业人士

看到小区里首部加装电梯开通并投

入使用，作为 26 号楼加梯管理小组一员

的许财根老先生心情也非常激动。 自

2019 年底第一次看到上海关于进一步做

好加装电梯工作的新闻后， 他就开始参

与筹备东安四村加装电梯的工作。 许老

先生将这三年多来的所有心血都留存记

录下来，浓缩成一本 143页的备忘录。“里

面记载着我们加装电梯从启动、 调研、征

询、施工等全过程，十几个部门还有居民

们的付出，都形成资料记载下来了。 ”

厚厚的一本备忘录，既是包含了居民

对加装电梯的殷切期盼，也是各方共同努

力成果的凝结。 许老先生说：“我深有体

会，一个人本领再大也不行。”加装电梯需

要街道、居委、业委会、物业等多方面共同

推进，一台电梯才得以顺利落成。

低楼层居民“力挺”促成“样板梯”开工

聊起枫林新村推进 45 号楼加梯工

作时的体会， 居民区党总支书记陈岚说

十分感谢 1 楼和 2 楼业主的理解和支持。

45 号楼是居委会所在地，1 楼除了居委会

办公室，还有一户业主。“他们的房子租出

去了， 但业主听到装电梯的事很支持，一

说就同意了。 ”陈岚透露，2 楼也有一户业

主，因为家中水管问题，刚刚重新装修了

房子， 或许是因为自己有生活不便的体

验，“将心比心，这户人家对我们的加梯也

很支持。”正是这份来自低楼层居民的“力

挺”， 让原以为难度最大的协调工作变得

格外顺利，陈岚也在协调过程中感受到了

居民深厚的邻里情。

记者从枫林街道获悉，今年在加装电

梯的同时， 街道还启动了配套的改造项

目。 电梯装好后， 美丽楼道也顺带完成，

这让居民不仅仅体验了上下楼的便利，生

活环境更是随着加梯一起逐渐改善。

60 台签约，43 台新开工

枫林街道跑入加装电梯“快车道”

2 月 17 日， 天平路 179 弄小区首台

加装电梯正式开工， 既实现了该小区加

梯“零”的突破，为全小区树立了标杆，也

吹响了街道全年加梯工作的号角。

“终于盼到这天了，真是好事多磨啊！”

“是啊，可算是等来了，今天真是个

高兴的日子。 ”

天平路 179 弄 11 号乙的居民早早地

就聚集在楼下，分享着加梯的喜悦和对未

来的憧憬，还有的居民特意穿上了红色外

衣，围上了红色围巾，戴上了红色帽子，为

加梯开工仪式增添了一份喜庆的色彩。

天平路 179弄 11 号乙为一栋 7层房

屋，一梯 5户，共有 35户居民。该楼栋始建

于上世纪 90 年代， 距今已有近 30 年的

历史，楼梯台面又窄又陡，每到梅雨季节地

面湿滑，楼栋内中老年人较多，增加了居

民出行的危险性，因此，该楼栋居民对电

梯的渴求格外强烈，但意愿能否集中和方

案如何优化成为横亘在居民面前的难题。

天平街道党工委、办事处高度重视，

在了解到居民的加梯需求和实施难点

后，统筹各方资源和力量组建工作专班，

想方设法破解难题。

针对意愿不够集中的问题， 街道通

过居委会、业委会和物业“三驾马车”搭

建起居民自治、共商共议的平台，多次召

开专题推进会，耐心细致地给居民解释电

梯安装的相关政策， 做好居民的思想工

作，促使加梯项目完成了签约。

当真正要推动电梯加装项目落地时，

工程的实施却遇上了难题。天平路 179 弄

11 号乙二楼有一个外梯， 给加梯工程造

成了一定困难，原本的计划是要将外梯拆

除后进行电梯的加装。但是由于外梯自楼

栋建成之初就存在，给居民提供了不少便

利， 因此拆除外梯遇到了很大的阻力，准

备工作一度陷入停滞。

街道和居委把施工图纸摆上台面，和

居民们一一交心，认真征询每一位居民的

意见并不断将加梯方案进行修改完善，尽

最大努力让每一户居民满意，画好居民诉

求的“同心圆”。 （来源：天平路街道）

首台开工

这个小区实现加梯“零”突破

本报讯 2 月 22 日， 徐汇区少数民

族联合会智塔分会揭牌仪式暨“初心讲

述人” 项目启动活动在西岸智塔党群服

务站举行。

本次活动由区委统战部指导， 区民

宗办、龙华街道党工委共同主办。 区委常

委、统战部长秦丽萍，区民宗办、龙华街

道党工委负责同志， 少数民族智塔分会

理事会成员们及企业代表们等共 30 余

人出席活动。

龙华街道特别邀请辖区不同行业的专

家开启初心党课大课堂，合力打造“初心讲

述人” 项目， 在学与思中汇聚民族团结初

心，感悟奋斗使命，传承伟大建党精神。

活动中，“初心讲述人” 项目第一季代

表集体亮相，5名“初心讲述人”被授予“金

话筒”。活动邀请《上海集邮》杂志社编辑宋

琛，为大家分享了《少数民族邮票发展及赏

析》，展示方寸邮票间的民族团结大故事。

在与会人员的见证下，相关领导为区

民族联智塔分会揭牌，并为智塔少数民族

志愿服务队成立授旗。

记者了解到，徐汇区少数民族联合会

智塔分会首批会员共有 33人， 由工作在

智塔及附近商务楼宇的少数民族同胞组

成，分别来自回族、满族、壮族、蒙古族、土

家族等 16 个少数民族。据悉，智塔分会将

铸牢中华民族共同体意识，搭建起徐汇滨

江各民族白领之间的交往交流交融的广

阔平台， 为推进徐汇区经济社会发展、民

族团结和谐作出贡献。

徐汇新增少数民族联合会智塔分会

首批 33名会员汇聚西岸

�记者 杨宜修

“我残疾了四五年，我们这几户居

民都希望通过旧改，改善生活。 ”2月

19 日上午，71 岁阿伯孙建民坐着轮

椅来到“龙华街道龙华路 3100 号周

家湾地块协商搬迁” 签约仪式现场，

他带着喜悦告别旧居，准备迎接新生

活。 当天，签约率达到百分之百。

此次旧改征收的地块建筑面积

为 333 平方米， 涉及 3证 6 户居民，

是历史遗留下来、地块内唯一未完成

房屋补偿征收的住户。“龙华路 3100

号周家湾地块房屋结构老化严重，年

久失修，也不美观，被列入龙华街道

零星旧改征收项目范围。 ”街道相关

负责人介绍，“街道将把该地块纳入

‘三旧’变‘三新’的修缮范围，进一步

美化环境。 ”

自 2022 年 9 月起， 龙华街道相

关工作组开展周家湾项目征收工作

专题会议，做细旧改征收工作；认真

排摸每户具体情况和意愿；组织居民

参加居民大会， 详细解释旧改政策。

“动迁组对我们很关心， 每次都把政

策讲得很细，我们真的很感谢！”孙阿

伯夸赞道。

旧房改造事关居民安居乐业，龙

华街道表示，2023 年将大力推进零

星旧改征收工作，让更多居民彻底改

善居住品质，提升生活水平。

零星旧改地块百分百

签约

71岁阿伯告别旧居，迎接新生活

�记者 杨宜修 陈文卿
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